

## SILABUS

**Fakultas** : Ilmu Sosial  
**Jurusan/Program Studi** : Pendidikan Sosiologi  
**Mata Kuliah** : Sosiologi Komunikasi  
**Kode** : PSO6226  
**SKS** : 2 sks      **Teori** : 2      **Praktik** :  
**Semester** : 6  
**Mata Kuliah Prasyarat** :  
**Dosen** : Puji Lestari, M.Hum

---

### I. Deskripsi Mata Kuliah

Memberikan pemahaman dan pengetahuan kepada mahasiswa tentang pentingnya komunikasi antar individu, individu dan kelompok-kelompok dengan kelompok dalam kehidupan masyarakat dalam berbagai suku, budaya, stratifikasi dan diferensiasi sosial, melalui proses dan interaksi sosial yang berpedoman pada etika ataupun norma dan nilai komunikasi.

### II. Capaian Pembelajaran (Learning Outcomes)

Mampu memahami komunikasi dengan pihak lain secara formal maupun informal, secara verbal, eksternal maupun internal di dalam organisasinya.

### III. Sumber Bahan/Referensi

1. Sutaryo, 2005, *Sosiologi Komunikasi*, Yogyakarta: Arti Bumi Intaran.
2. Burhan Bungin, 2007, *Sosiologi Komunikasi*, Jakarta: Prenada Media Group.
3. Deddy Mulyana dan Jalaludin Rahmat, 2006, *Komunikasi antar Budaya*, Bandung: Remaja Rosdar Karya.
4. Sranto AW, 2010, *Komunikasi Sosial Budaya*, Yogyakarta: Graha Ilmu.
5. Deddy Mulyana, 2010, *Komunikasi Lintas Budaya*, Bandung: Remaja Rosdar Karya.

### IV. Skema Pembelajaran

Pertemuan ke	Kompetensi Dasar	Materi Pokok	Kegiatan Pembelajaran	Sumber Bahan
1	Deskripsi dan penjelasan silabus	Silabus	Diskusi	Literatur yang relevan
2	Mendeskripsikan ruang lingkup dan batasan pengertian teori sosiologi komunikasi	Ruang lingkup, batasan pengertian dan obyek sosiologi komunikasi	Ceramah, diskusi, tanya jawab	1, 2, 3
3	Mendeskripsikan proses komunikasi dalam masyarakat	Proses komunikasi langsung dan tidak langsung (proses komunikasi massa)	Ceramah, diskusi dan presentasi kelompok	1, 2, 3, 4
4	Mendeskripsikan fungsi komunikasi massa dan efek sosial komunikasi massa dalam kehidupan masyarakat	Fungsi komunikasi massa, ciri-ciri komunikasi massa dan efek sosial komunikasi masa dalam kehidupan masyarakat	Ceramah, diskusi, dan presentasi kelompok	1, 2, 3, 4

5	Mendeskripsikan hubungan antara komunikasi massa dengan masyarakat dalam perspektif sosiologi	Keterkaitan komunikasi massa dan efek sosial komunikasi massa	Ceramah, diskusi, tanya jawab dan presentasi kelompok	1, 2, 3, 4, 5
6	Mendeskripsikan tentang komunikasi sosial dalam masyarakat	Definisi. Ruang lingkup, unsur-unsur, jenis-jenis dan fungsi komunikasi sosial dalam kehidupan masyarakat	Ceramah, tanya jawab, diskusi, dan presentasi	1, 2, 3, 4, 5
7	Mendeskripsikan Sosiologi Khalayak	Khalayak massa dan Komunikasi Informasi dalam berbagai aspek sosial	Ceramah, diskusi dan presentasi kelompok	1, 3, 4
8	Ujian Tengah Semester (UTS)			
9	Mendeskripsikan tentang komunikasi antar budaya	Batasan pengertian dan proses serta tujuan komunikasi antar budaya	Ceramah, tanya jawab, diskusi dan presentasi	2, 3, 4, 5
10	Mendeskripsikan Etika dan fungsi komunikasi antar budaya	Etika komunikasi antar budaya dan fungsi komunikasi antar budaya	Ceramah, tanya jawab, dan diskusi kelompok	1, 2, 3, 4, 5
11	Mendeskripsikan hubungan Komunikasi dengan perubahan sosial budaya	Keterkaitan antara komunikasi dengan perubahan sosial budaya	Ceramah, tanya jawab, diskusi dan presentasi	1, 2, 3, 4, 5
12	Mendeskripsikan hubungan komunikasi dengan pembangunan	Komunikasi dan pembangunan	Ceramah, diskusi, dan presentasi	1, 2, 3, 4, 5
13	Mengobservasikan tentang hubungan antara komunikasi dengan perubahan sosial budaya dan pembangunan dalam masyarakat	Deskripsi dan analisis tentang keterkaitan antara komunikasi dengan perubahan sosial budaya dan pembangunan	Observasi di lapangan	1, 2, 3, 4, 5 dan Literatur yang relevan
14	Mempresentasikan hasil observasi tentang hubungan antara komunikasi dengan perubahan sosial budaya dan pembangunan dalam kehidupan masyarakat	Presentasi hasil observasi tentang hubungan komunikasi dengan perubahan sosial budaya dan pembangunan.	Observasi di lapangan	1, 2, 3, 4, 5 dan literatur yang relevan

## V. Komponen Penilaian

No	Komponen Penilaian	Bobot (%)
1	Partisipasi kuliah	10%
2	Tugas	20%
3	Ujian tengah semester	30%
4	Ujian akhir semester	40%
	Jumlah	100 %

Mengetahui  
Ketua Jurusan,

Grendi Hendrastomo, MM, MA  
NIP 198201172006041002

Yogyakarta, 16 Desember 2014  
Dosen,

Puji Lestari, M.Hum.  
NIP. 19560819 198503 2 001